
代表自建菜市场，菜价降了三五毛
2009年淮河路附近进行城中村改造时，闫百顺

就开始筹建这家框架钢结构的新型菜市场，建成后
每个摊位 8 平方米，摊位的租赁费每月 180~230
元。目前，整个市场的蔬菜价格都要平均低于其他
菜市场0.3~0.5元。

“这个租赁费不高吧，说实话，我要正常租赁一
年咋说也得多收 50多万元。”闫百顺说，“此外我们
还挂了一个电子屏幕，毛庄等批发市场的当日价格
一直在那里滚动着，价格总会低一些的。”

建议城市周边建大型蔬菜基地
在闫百顺提交的《关于切实将“菜篮子”工程办

好的议案》中，就建议有关部门应统筹推进新一轮
“菜篮子”工程建设，通过加强生产能力建设、完善市
场流通设施、加大集贸市场建设等措施更好地满足
人们生活日益增长的需要。

“现在城市周边大面积的蔬菜生产基地越来越
少，很多蔬菜都是从外地调运，因此导致价格高。”闫
百顺说，“我们自己为什么不搞几个蔬菜基地呢？测
算一下郑州的市场需求，定产定销，肯定会有作用
的。”

闫百顺甚至还有设想：“现在事情还有点多，我
一直想等年龄再大一点，再闲一点，我就去建设蔬菜
基地，形成生产和销售的‘联营’。”

让市民的“幸福指数”提高一点点
在城市居民区的建设中，已经将社区医疗、教育

等纳入建设标准。但市民每天都要吃到的早餐、蔬
菜，却并没有纳入小区建设。闫百顺说，市民的幸福
指数，都是在医疗卫生、教育、交通、消费等这些子项
上一点点地相加得出的，如果能让市民吃住行都能
满意，那幸福指数也会提高。“我拿钱来建设这家菜
市场，让周围的市民能买上便宜的蔬菜，从而感到多
一点点的幸福指数感。”

“人大代表不仅是一个称呼，更应该有自己应承
担的社会责任，力所能及地为市民办一些实事和好
事。”闫百顺最后这样说。
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2011 年是实施
“十二五”规划的开
局之年，是郑州都市
区建设的起步之年，
也是市人大常委会
依法履职的关键一
年。由郑州市人大
常委会办公厅和郑
州晚报联合创办的

《郑州晚报·郑州人
大》专版于今天呈现
在广大读者面前，让
人感受到了我市民
主法制建设坚实的
步履。

在新的一年里，
面对新形势新任务，
市人大常委会认真
贯彻党的十七届五
中全会和市委九届
二十次全会精神，全
面贯彻中央和省委、
市委经济工作会议
精神，深入贯彻落实
科学发展观，坚持党
的领导、人民当家做
主、依法治国有机统
一，坚持“四个重在”
实践要领，着眼全市
工作大局，依法履行
职责，为推进我市经
济社会又好又快发
展做出新的贡献，以
优异的成绩迎接中
国共产党成立 90 周
年。

《郑州晚报·郑
州人大》开设代表
行动、深度关注、公
民参与等栏目，精心
策划，以人大代表履
职为主，关注人大代
表所提的议案、建
议、批评和意见，聚
焦人大代表依法履
职的典型，积极报道
关系我市经济社会
发展和人民群众关
注的问题，广泛宣传
市人大及其常委会
工作，让人民代表大
会制度更加深入人
心。

我们相信，《郑
州晚报·郑州人大》
将以新颖的创意、丰
富的内涵，去记录我
市民主法制建设的
硕果。

□晚报记者 李萌

昨日，市人大常委会举行今年首次主任接
待日活动，对郑州市第十三届人大三次会议上
魏国钊代表提出“关于传承岐黄文化、大力发展
中药事业”的建议进行现场督办。在主任接待
日上，市政府有关负责人明确表示，“岐黄文化
园项目”已列入“十二五”规划，下一步将进行有
关的立项工作，并对代表建议进行督办。

市人大常委会副主任王旭彤参加主任接待日。
人大代表魏国钊在今年的郑州市第十三届

人大三次会议上建议，把“岐黄文化园”建设项
目列入郑州市“十二五”规划，支持新密市开发
建设“岐黄文化园”，力争早日把郑州市建设成
为岐黄文化研究中心、中医药文化传承基地、

“华夏历史文化传承核心区”的示范区，把岐黄
文化打造成为郑州的文化品牌。他还建议发展

中药材种植和精深加工及养生保健等相关产
业，推动郑州市中医药事业发展壮大。

根据代表提出的建议，市发改委副主任刘
建武表示，“岐黄文化园”项目已列入《郑州市经
济发展规划》草案，并建议新密市发改委应抓紧
时间组织材料上报，郑州市发改委会积极向省
发改委争取相关政策支持，并表态将全力支持立项
后的各项相关审批工作。

市政府副秘书长商建东也在主任接待日上
表示，市政府将会对代表提出的建议进行重点
督办，并做好产业规划。

市人大常委会副主任王旭彤希望，对代表
提出的建议要对项目深入挖掘，丰富内涵，在研
究挖掘的同时要保护好自然环境，做到适度开
发，并做好科学规划，产业带动，项目重在功能
和内涵，运作过程要以项目为抓手，做好项目开
发工作。

人大代表提出发展“岐黄文化园项目”

□晚报记者 李萌

为保障蔬菜供应，不断丰富
居民生活。昨日，市人大常委会
主任白红战带领部分市人大常
委会组成人员视察“菜篮子”工
程的规划及进度情况。据悉，今
年我市将新开发、升级改造标准
化菜地2万亩，新建蔬菜标准园5
个，新建蔬菜集约化育苗点3个。

市人大常委会副主任栗培
青、秘书长刘焕成参加视察，副
市长王哲陪同视察。

白红战一行先后到金水区益民源农业科技有限公司、惠济区绿色中原有限公司芽菜工厂和
惠济区设施蔬菜生产基地。在惠济区绿色中原有限公司芽菜工厂，白红战一行察看了豆芽菜生
产的全部过程，在得知全部生产过程均为无菌操作，不少视察人员生吃豆芽菜并称赞口感很好。

据介绍，2010年我市菜田总面积85.78万亩，常年菜田面积40.5万亩，全市种植蔬菜品种40
余个。去年我市人口约755万人，蔬菜总产量265万吨，人均日蔬菜占有量1.92斤，低于全国和
全省生产水平。我市蔬菜自给率为64.7%，且季节性供应差异较大，1~4月主要依靠外地调入蔬
菜供应市场。目前，我市蔬菜生产存在常年菜地面积小，单产水平低；品种结构不合理，大路菜
多，精细菜少；设施蔬菜规模小，季节性供应差异大，反季节蔬菜供应少；蔬菜生产规模化、标准
化水平还比较低；管理人员与技术力量严重不足等问题。

视察结束后，白红战指出，菜篮子工程是一项重要的民生民心工程，市政府和相关部门要采
取措施进一步提高我市蔬菜生产的自给率。要认真抓好规划的实施、结构调整、产销衔接和菜
价平抑，加强新品种培育、先进技术的推广使用，增强资金政策的扶持力度，根据市场需求，通过
引导种植保证供需平衡，提高自给的能力，提高供应水平。

□晚报记者 李萌

3月15日早7时，随着K179次列车缓缓驶入
郑州火车站，出席十一届全国人大四次会议的驻
郑全国人大代表返回郑州。市人大常委会主任
白红战、副主任王旭彤、秘书长刘焕成等到车站
迎接。

十一届全国人大四次会议期间，驻豫全国人
大代表牢记职责，不负重托，紧紧围绕改革发展
主题，依法履行职责，反映人民群众心声，踊跃建
言献策。会上，河南代表团共提交议案、建议352
件，关注民生、关注大事，内容涉及加快中原经济
区建设，以及推动教育、科学、文化卫生、“三农”、
金融、节能和环保等方面发展，议案、建议质量显
著提高。 其中议案提交是历年来数量最多的一
次，共42件。

人大代表薛景霞在接受记者采访时说，开完
这次会议备受鼓舞，特别是中原经济区建设被
写入国家“十二五”规划，这对河南、对郑州是一
个难得的发展机遇。回来后，一定把大会的精神
传达好、贯彻好，乘着十一届全国人大四次会议
的东风，为中原经济区建设、郑州都市区建设做
出自己的贡献。

“你到郑州周围看看啊，就知道为什么菜价难降
了。”3月13日上午，闫百顺走在位于淮河路自己兴
建的菜场里说，“郑州超过90%的蔬菜都是从外地进
啊，咱们为什么不能自己搞几个蔬菜基地呢？”

作为人大代表，他在今年的市十三届人大三次会
议上提交了《关于切实将“菜篮子”工程办好的议案》。

此前，他自筹资金建起了5000平方米的社区菜
市场。“人大代表嘛，不能光说说吧，要做点实际行
动。” 晚报记者 李萌

驻郑全国人大代表昨日返郑
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